
Commission formation  

7 décembre 2023 

 

Salle Guillemet 14h-15h45 

 

 

Présents : P. Bouchery, F. Dubasque, H. Hubert, L. Gaussot, M. Madier, L. Malbos, E. Palazzo, 

C. Pelhate, S. Vicente-Fredefond, Y. Delmas, P. Jutteau (invité) 

 

Excusés : S. Aubineau, C. Bergeon, A. Roux, A. Vincent, A. Joly 

 

 

 

1) Approbation CR de la commission formation du 9 novembre 2023 

 

Le compte-rendu de la commission formation du 9 novembre 2023 est adopté à l’unanimité. 

 

 

2) Informations générales 

 

• InserSup 

 

Nouveaux critères mis en place par le ministère pour déterminer l’insertion professionnelle 

des étudiants diplômés de LP et Master. Il s’agit d’un taux d’emploi salarié calculé sur 

différentes temporalités : à 6 mois, à 3 ans, à 5 ans, et non plus d’un taux d’insertion calculé par 

les universités.  

Il ressort que ce mode de calcul, d’après les premières projections, est assez largement 

défavorable à nos formations. 50 % des masters de SHA non calculés faute de données 

suffisantes selon les critères du ministère (un nombre de diplômés supérieur à 20 sur une année 

n). 

Ces données sont néanmoins destinées à être affichées sur la plateforme MonMaster. L’an 

prochain, un message de précaution d’usage devrait être affiché, ainsi que les deux taux : celui 

d’employabilité et celui des enquêtes insertions.  

 

Questions-Débats :  

- Sur quelles données ce nouveau taux est-il obtenu ? et donc quelle représentativité ? 

- Est-ce que la limite des 20 va évoluer pour le calcul (autrement dit, faut-il pousser vers 

20 inscrits ou plus ?) 

 

• Enquête sur le temps étudiant 

 

Demandée par les élus de la CFVU, sous forme de questionnaire en ligne. Présentation du 

cas de SHA en réunion assesseurs : des progrès significatifs ont été enregistrés au bénéfice des 

étudiants : en 23-24, 90 % des Licences 1 respectaient la pause méridienne de 1h30 (exceptés 

licence Droit/philo et licence psychologie), 1/3 des jeudis après-midi occupés (mais surtout en 

master).  

Poursuivre l’effort dans ce sens. Toute demande hors cadre doit être justifiée. 

 

Remarque-débat : 



Le calendrier des masters (stages, etc.) peut rendre difficile le respect du jeudi après-midi. 

Il convient donc de garder un peu de souplesse.  

 

• Calendrier 24-25 et 25-26 

 

Particularité : désormais un double calendrier pour les formations en CCI et les autres. Les 

assesseurs proposent une adaptation semblable à celle de l’an dernier pour le premier semestre, 

à savoir une première semaine consacrée aux réunions de rentrée et des cours ne débutant qu’en 

semaine 2 (si accepté, nécessité de respect du cadrage par tous). L’ébauche va être envoyée aux 

équipes pour d’éventuelles remarques avant la mise au vote à la CFVU et au conseil d’UFR.  

 

• Salon des masters 

 

En cours. Proposition de tirer les enseignements lors de la prochaine commission formation et 

de pouvoir envisager d’éventuelles pistes d’amélioration. Une communication sera demandée 

au responsable Insertion de l’UFR. 

 

 

3) Prise en compte de la certification Pix dans les maquettes 

 

Texte de cadrage voté à la CFVU du 9 novembre. Le travail d’intégration dans les maquettes 

a été réalisé avec les différents responsables de mention et saisi dans Amétys.  

Suite à l’intervention de Paul Juttaud, co-responsable Pix pour l’UFR, questions-débat : 

-  Enjeu de l’alignement des enseignements numériques sur la certification : pour l’instant 

chaque département fait un peu ce qu’il veut. 

- Question du « cadrage » pour L1 et L2 (vol. horaire précis, compétences par semestre, 

utilisation de la plateforme) ? si oui, pourrait-on la retrouver et transmettre ? 

- La pondération de 20% sur une UE paraît disproportionnée à certains, mais pas de marge 

de manœuvre à la baisse. 

- Question des problèmes techniques rencontrés par certains étudiants le jour J pas réglée 

- Question de la fraude en discussion à la commission numérique 

- Pour certains, le nombre d’heures de numérique est trop faible pour aborder toutes les 

compétences. 

- La question du calendrier de passation de la certification (sessions tardives) pose le 

problème du retour des notes à la scolarité pour le semestre 5. A voir en commission 

numérique. 

- Une simulation de la correspondance en notes des scores obtenus par nos étudiants cette 

année serait bienvenue pour avoir une idée de l’impact futur sur leurs résultats de 

licence. 

 

 

4) Offre de formation 24-25 

 

Depuis le mois dernier, vérifications, validation composante dans Amétys, extraction des 

maquettes corrigées pour envoi aux élus et mise au vote lors du conseil d’UFR du 14 décembre.  

En janvier : vérifications par la DPF et éventuelle navette en cas de problème.  

 

 

5) B.A.-Ba du climat 

 



Module mis à disposition sur UPdago. Ouvert aux enseignants et aux étudiants en auto-

inscription : 5 chapitres d’une heure quinze-trente chacun, validés par des badges attestant d’un 

niveau de connaissance. 

Proposition : envoyer un message à tous les étudiants en relais de celui de Virginie Laval et 

organiser éventuellement, de façon expérimentale, des séances pédagogiques spécifiques avec 

les enseignants volontaires. Relayer auprès des collègues et faire retour d’ici la prochaine 

commission formation. 

 

 

6) Valorisation de l’engagement étudiant 

 

Texte présenté à la prochaine CFVU. Une nouveauté concernant la transmission de la 

proposition de bonification aux jurys d’année. Si ceux-ci ne souhaitent pas l’appliquer, ils 

devront justifier leur refus.  

 

Remarque-débat :  

Il s’agit davantage de l’engagement citoyen que de l’engagement étudiant.  

 

 

 

Prochaine commission formation : 25 janvier 2024. 


